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 98 年 99 年 100 年 100 年 102 年 

軍糧 10,438 公噸 9,984 公噸 9,789 公噸 8,966 公噸 7,139 公噸 

學校午糧 28,429 公噸 27,958 公噸 26,938 公噸 26,437 公噸 24,204 公噸 

專案糧 9,991 公噸 10,107 公噸 9,894 公噸 9,593 公噸 9,622 公噸 

飼料米 7,757 公噸 413 公噸 71,340 公噸 139,427 公噸 169,110 公噸 

以上為農糧署提供之資料，可見被當作飼料用米而浪費的公糧，確實可觀。 

二、依「專案糧食米銷售要點」中：專案糧銷售對象為公費學生、政府機關之受訓人員、榮

譽國民、醫療榮民、社會救濟單位、法務機關及其他本會專案核定銷售者。 

(一)公費學生：指受公費待遇之學生。 

(二)政府機關之受訓人員：指政府訓練機關之受訓學員。 

(三)榮譽國民：指仁愛之家之榮民等。 

(四)醫療榮民：指榮民總醫院、三軍總醫院等住院之榮民。 

(五)社會救濟單位：指救濟院、育幼院、安養中心等。 

(六)法務機關：指少年輔育院、少年觀護所、法院看守所、監獄、技能訓練所等。 

其中「(五)社會救濟單位」爰請農委會農糧署研擬增列中低收入戶、特殊境遇或重大災害家

庭之辦法，以造福弱勢家庭能有便宜的米糧購買。 

提案人：賴振昌 

連署人：葉宜津  陳明文  李俊俋  姚文智  李應元  

蔡煌瑯  鄭麗君  陳唐山  蕭美琴  段宜康 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十六案，請提案人王委員育敏說明提案旨趣。 

王委員育敏：（17 時 14 分）主席、各位同仁。本席與蔡委員錦隆、李委員貴敏、陳委員鎮湘、陳

委員碧涵等 16 人，有鑑於伊波拉疫情升溫，歐、美等地均傳出感染個案，為避免疫情傳入我國

境內，現行防疫措施仍有加強之必要。另查國外疑似感染個案均因未落實自發性監測及居家隔

離，以致防疫出現漏洞。爰建請衛生福利部會同交通部研議擴大「伊波拉入境申報卡」發放航

班，同時加強宣導落實自發性監測及居家隔離措施，以建立安全防疫網絡，確保國人健康。是

否有當，敬請公決。 

第十六案： 

本院委員王育敏、蔡錦隆、李貴敏、陳鎮湘、陳碧涵等 16 人，有鑑於伊波拉疫情升溫，歐、美等

地均傳出感染個案，為避免疫情傳入我國境內，現行防疫措施仍有加強之必要。另查國外疑似

感染個案均因未落實自發性監測及居家隔離，以致防疫出現漏洞。爰建請衛生福利部會同交通

部研議擴大「伊波拉入境申報卡」發放航班，同時加強宣導落實自發性監測及居家隔離措施，

以建立安全防疫網絡，確保國人健康。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、據報載，美國德州首位伊波拉病患鄧肯不幸死亡，紐約也傳出確診個案，西班牙亦有護
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士感染案例；伊波拉病毒跨出西非原始疫區，連續侵襲北半球，美國疾病管制局亦警告，明（

104）年一月前全球至少會再增一百萬個確診病例，顯見疫情仍持續擴散。 

二、因應伊波拉國際疫情，衛生福利部疾病管制署持續於國際機場加強檢疫措施，提醒 21 天

內曾有伊波拉疫區旅遊史旅客，推出「伊波拉入境申報卡」，針對自歐洲、杜拜的航班，請旅

客填寫 21 天內有無伊波拉疫區（幾內亞、賴比瑞亞及獅子山共和國）旅遊史，惟僅有特定航線

發放與旅客自主通報仍嫌不足。另查國外疑似感染個案均因未落實自發性監測及居家隔離，以

致防疫出現漏洞。 

三、爰建請衛生福利部會同交通部研議擴大「伊波拉入境申報卡」發放航班，同時加強宣導

落實自發性監測及居家隔離措施，以建立安全防疫網絡，確保國人健康。 

提案人：王育敏  蔡錦隆  李貴敏  陳鎮湘  陳碧涵 

連署人：江惠貞  楊玉欣  徐少萍  蘇清泉  吳育仁  

廖正井  詹凱臣  邱文彥  蔣乃辛  李桐豪  

高金素梅 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十七案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。 

簡委員東明：（17 時 15 分）主席、各位同仁。本席及孔委員文吉等 17 人，鑑於政府體育預算有

限，應為更有效之運用。尤其本屆韓國仁川亞運，中華隊僅僅奪下 51 面獎牌（10 金 18 銀 23 銅

），較上一屆廣州亞運 67 面獎牌（13 金 16 銀 38 銅）已然大幅度退步，而過去擅長的跆拳道，

更只剩下一面獎牌，警訊已現。為資源有效運用，本席爰提案要求教育部體育署設立「培養原

住民運動人才小組」，加強投入資源以協助原住民運動選手，發展原住民族擅長之項目如：拳

擊、射箭、田徑等競賽，以便為國爭光奪牌。是否有當，敬請公決。 

第十七案： 

本院委員簡東明、孔文吉等 17 人，鑑於政府體育預算有限，應為更有效之運用。尤其本屆韓國仁

川亞運，中華隊僅僅奪下 51 面獎牌（10 金 18 銀 23 銅），較上一屆廣州亞運 67 面獎牌（13 金

16 銀 38 銅）已然大幅度退步，而過去擅長的跆拳道，更只剩下一面獎牌，警訊已現。為資源有

效運用，本席爰提案要求教育部體育署設立「培養原住民運動人才小組」，加強投入資源以協

助原住民運動選手，發展原住民族擅長之項目如：拳擊、射箭、田徑等競賽，以便為國爭光奪

牌。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、「阿美族神射手」杜禕依姿，在韓國仁川亞運大放異彩，奪得女子團體賽 10 公尺空氣手

槍銀牌。 

二、同是原住民選手之高玉娟，從國中到大學都是田徑三級跳遠選手，但始終無法站上國際

舞台，教練江忠益看中她的爆發力，鼓勵轉戰武術散打，得知將代表台灣出賽後，她開心得睡

不著，為了練習還不惜辭掉工作，最後同樣在亞運上展現實力，得到銀牌。 

三、為資源有效運用，本席爰提案要求教育部體育署設立「培養原住民運動人才小組」，加


